

Recesión económica, la más severa en 26 años (El Financiero 14/05/09)

Recesión económica, la más severa en 26 años (El Financiero 14/05/09) Arturo Robles Jueves, 14 de mayo de 2009

Deterioro acelerado del PIB: LatinFocus Consensus. La debilidad en el primer semestre se extenderá a todo 2009. Anticipa presiones inflacionarias en el corto plazo. - SHCP: nueva ronda de reformas estructurales En el primer trimestre la economía mexicana tendrá una caída anual de 5.1 por ciento, estima la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, con sede en España. Su informe de mayo revela que el mismo decremento se observará en abril-junio, lo que anticipa el mayor estancamiento económico para un primer semestre desde 1980, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La pérdida en el Producto Interno Bruto (PIB) del país, muestra el reporte, se ha hecho más severa a medida que se han ido incorporando resultados de indicadores económicos y financieros. Esta debilidad en la primera mitad del año se ha extendido al tercero y cuarto trimestres, que según la firma observarán pérdidas anuales de 3.7 y 2.3 por ciento, respectivamente. Con este profundo desplome económico para todo 2009, más la caída anual de 1.6 por ciento del PIB en el último trimestre de 2008, la recesión económica será la más severa y la de mayor impacto de los últimos 26 años. La magnitud del deterioro económico sigue ajustándose a la baja de forma acelerada, y agregando la contingencia por la emergencia sanitaria por el virus de influenza humana se pueden prever nuevos riesgos a la baja con un impacto considerable a la ya debilitada economía, explican los analistas de Latin. Sobre las estimaciones del deterioro esperado para 2009, entre los 17 grupos financieros consultados por la firma, GBM Casa de Bolsa, Invex y Morgan Stanley prevén una caída anual de 5 por ciento. Mientras, Banamex, Goldman Sachs y Monex estiman que el retroceso en el año será de 4.9, 4.8 y 4.7 por ciento, respectivamente. Considerando que la caída en 2009 sea de 3.9 por ciento, según el consenso de los 17 grupos financieros, la economía se ajusta a sufrir la peor recesión desde la baja de 6.2 por ciento en 1995. En decadencia Los reportes mensuales de Latin muestran que el deterioro ha ido en aumento. En enero el consenso de los grupos financieros estimaba un incremento del PIB de 0.1 por ciento y en febrero un decremento anual de 0.8 por ciento. Para marzo, el consenso reflejaba preocupación y estimaba una pérdida anual de 1.7 por ciento, lo que se afianzó en abril, cuando anticiparon una baja anual de 3.3 por ciento para el año. No obstante, con los ajustes por la desaceleración económica mundial y afectaciones económicas por el brote del virus A (H1N1), las expectativas futuras no son alentadoras. Las medidas de contingencia sanitaria pueden contribuir a una desaceleración profunda de la demanda interna, y en el corto plazo no se descartan presiones inflacionarias por incrementos en alimentos y medicinas, principalmente. Sobre el posible comportamiento que tendrá la producción industrial y el gasto en inversión en 2009, Latin prevé desplomes de 8.5 y 7.2 por ciento, en cada caso, retrocesos más fuertes que el consenso, de 7.7 y 6.7. Con respecto a la variación del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), los grupos financieros calculan un aumento anual de 4.3 por ciento. Sin embargo, la consultoría no descarta mayores presiones por el anclaje que han observado los precios de los alimentos y productos agropecuarios, aun con el comportamiento a la baja en los mercados internacionales. En cuanto a la paridad cambiaria peso-dólar, el consenso considera que terminará el año en 13.66, cifra inferior con relación a los 14.05 proyectados en el reporte de abril. En el déficit del sector público, como porcentaje del PIB, la firma prevé que será de 2.2 por ciento en este año, 1.8 por ciento mayor al aprobado por el Congreso.